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1962 年「旧北澤会館」として完成。1977 年に諏訪市が譲り受け「諏訪

市文化センター」となる。中庭で劇場部分と会館部分を二分する平面を持

っている。海鼠壁状の壁面仕上げや、格子風のルーパー、ベランダ手摺り

を菱形断面として高欄風に作るなど、鉄筋コンクリート造を主体としたモ

ダニズム建築に、和風要素を付加した表現となっている。東京歌舞伎座や

中宮寺本堂などを設計し、文化勲章を受章した吉田五十八が設計した。 
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寺 子 屋 部 会 

 

 

令和 1 年度活動報告 

① 日本ユネスコ協会連盟主催の「ユネスコ カンボジア スタディツアー」に諏

訪ユネスコ協会の「書き損じハガキ回収活動」の実績が認められ、金子寺子

屋部会長が参加した。ユネスコスクール推進部会が「書き損じハガキのゆく

えを知ろう」をテーマに 11 月 29 日 18 時 30 分より、ゆいわーく茅野 3 階集

会室で報告会を行った。 

② 書き損じハガキ回収箱の作製 

日時：9 月 26 日(木) 10 時 

場所：諏訪市北真志野公民館 

大きさ（幅 32 ㎜×奥行 22 ㎜×高さ 44 ㎜） 

26 箱作製した。 

③ 書き損じハガキ回収手順について打ち合

わせ会 

日時：12 月 10 日(火) 18 時 30 分 

場所：ゆいわーく茅野 3 階 集会室 

・ 6 市町村教育長・学校長へ依頼状の確認 

・ 各学校へ回収ボックス、チラシの配布 

・ 回収日程等の打ち合わせ 

 最終回収日：2 月 4 日(火) 

書き損じハガキ回収後、各地区担当責任者は郵便局にて切手に交換する。 

④ 書き損じハガキ回収、集計 

日時：2 月 20 日(木) 14 時 

場所：ゆいわーく茅野  

  6 市町村回収ハガキの枚数、郵便局にて交換した切手の集計 

 

令和 1 年度「書き損じハガキ」回収状況 

 

各市町村別「書き損じハガキ」回収数 合計 7,251 枚 

岡谷市 下諏訪町 諏訪市 茅野市 原村 富士見町 

1,502 枚 526 枚 1,902 枚 2,544 枚 258 枚 519 枚 

 

交換金額 合計額 403,995 円 

岡谷市 下諏訪町 諏訪市 茅野市 原村 富士見町 

82,273 円 27,695 円 121,186 円 132,461 円 13,445 円 26,935 円 

 

書き損じハガキ回収報告 

感謝状贈呈式：富士見小学校 
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１．日時：令和 2 年 2 月 1 日(土) 9 時 55 分～16 時 

２．会場：信州大学 国際科学イノベーションセンター2 階 

３．参加者：矢崎靖雄、田村満理、窪田浩美 

４．内容： 

 （前半の部）山ノ内町立西小学校、他 6 校 

 （後半の部）茅野市立永明小学校、他 5 校、長野県 NPO センター 

 （講評）大牟田市教育長 安田昌則先生 

     東大海洋教育センター主幹 及川幸彦先生 

     立教大学 ESD 支援センター長 阿部治先生 

 

 ＊途中、飯田市立上村小学校・和田小学校の児童たちとテレビによる同時

生中継による交流も行われた。 

 ＊会場の壁やテーブルの上にそれぞれの学校の成果結果が張り出されて

おり、永明小学校も降旗先生が「平和教育」（ピース・スマイル・プロ

ジェクト）2 年間の歩みを発表された。 

 ＊発表の要旨（永明小学校 降旗先生） 

  私が大切に考えてきたこと。 

  自分ごととして捉えられること・・・知る、身近なもの、こと、人にか

かわる。 

 子どもの感想： 

私は、2 年間平和の活動をして感じたのは、「平和のはじまりは知るこ

とから」ということです。5 年生の時に活動を始めたころは、「平和なん

てあたりまえ、意識しなくてもできること」だと思っていました。もちろ

ん、世界は平和のほうがいいけれど、ずっと意識することなんてそんなに

必要じゃないじゃないかと思っていました。（中略） 

  自分が知った原爆、戦争のおそろしさ。人に伝えたいし私ももっと知り

たい、そう思いました。 

  

信州 ESD コンソーシアム成果発表＆交流会参加報告 

報告者：矢崎靖雄 
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日時：2020 年 1 月 18 日(土)14 時 45 分～17 時 45 分 

場所：東京大手町サンスカイルーム 27 階 

議事：国内委員会委員の当連盟評議員就任並びに紹介 

議題：１．2019 年 11 月～2020 年 1 月の事業報告及び今後の日程 

   ２．部会等からの報告 

   ３．2020 年度事業計画及び予算の骨子(案) 

講演：文部科学省 大臣官房総括審議官 串田俊巳 

   演題「学校をめぐる最近のトピック」 

  講演の要旨 

  １．小学校における英語教育 

   ・今後の学習指導要領改訂に関するスケジュール 

令和 2 年度から完全実施（教科書使用開始） 

   ・学習指導要領改訂の考え方 

 「何ができるようになるか、何を学ぶか、どのように学ぶか」 

   ・主体的・対話的で深い学び（アクティブラーニング）の視点からの 

学習過程の改善 

   ・小学校の標準授業時数 

 外国語活動 3 年 4 年(年間 35 時間) 外国語 5 年 6 年（年間 70 時間） 

  ２．GIGA スクール（Global and Innovation Gateway for All）について 

      GIGA スクール構想とは、ひとことで言うと「児童生徒 1 人 1 台端末、 

および高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備し、公正に個別 

最適化された学びを全国の学校現場で持続的に実現させる構想」 

・GIGA スクール構想の実現 

    多様な子供たちを誰一人取り残すことのない、公正に個別最適化され 

た学びを全国の学校現場で持続的に実現させる。 

  ３．コミュニティ・スクール 

    ・地域と学校の連携・協働について 

    ・地教行法改正後のコミュニティ・スクールの仕組み 

    ・「地域とともにある学校づくり」に向けたコミュニティ・スクールと

地域学校協働活動の一体的推進 

    ・目標 

すべての公立学校において学校運営協議会制度が導入されることを

目指す 

     すべての小中学校区において地域学校協働活動が推進されることを

目指す 

 

日本ユネスコ協会連盟 第 50 回評議員会報告 

報告者：矢崎靖雄 
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 理 事 会 報 告  

 

第 9 回理事会(109 回) 2019 年 12 月 16 日(月) 18 時  

報 告  

 ・ユネスコ評議員会報告 

 ・11 月 29 日(金)カンボジア視察報告会…金子理事報告 

  一般の参加も含め 20 名程が集い、有意義な報告会を行う事ができた。 

議 事  

１．各部のこれからの取り組みについて 

 本部会 

  ・来年度に向けて 

定時総会開催        

諏訪ユネスコ創立 10 周年式典 

 ＊定時総会・10 周年式典を同日開催でどうかとの意見があった。 

  記念講演：「天野耕太」バランスパフォーマンスを通して平和のメ 

ッセージ（こどもの参加を呼びかける） 

 ＊会場・日程・予算・組織…総体的に今後検討する。 

 地域遺産部会 

・本年度中に行える行事を部会で検討する 

   寺子屋部会 

    12 月 10 日(火) 18 時 30 分～「ゆいわーく茅野」に於いて部会を 

開催し、各地区への仕分け作業（チラシ、回収ボックス等）を行った。 

  ・感謝状について…日本ユネスコ連盟に 70 枚程依頼済（1 月中に届く） 

 環境問題推進部会 

  本年度のアダプト活動報告を提出した。 

 ユネスコスクール推進部会   

・今後の取り組みを検討する 

 広報部会 

  ・ユネスコ通信 27 号発行に向け準備する 

２．その他 

・三役会   1 月 7 日(火) 17 時 30 分  

・次回理事会 1 月 9 日(木) 18 時   

 

  第 10 回理事会(110 回) 2020 年 1 月 9 日(木) 18 時 

報 告 

 ・ESD 全国フォーラム参加報告 

ユネスコスクール担当：田村副会長・深井理事参加 

 ・ユネスコ評議員会 1 月 18 日(土)東京大手町…矢崎会長出席 

 ・信州 ESD 成果発表会 2 月 1 日信州大学 

永明中学校：芳池先生が出席し発表予定。 

 ・ユネスコ協会便を理事に送付済み 
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議 事  

１．各部のこれからの取り組みについて 

 本部会 

 (1)定時総会及び 10 周年記念事業について  

  日 時：5 月 16 日(土) 14 時より 

  場 所：ラコ華乃井ホテル 

定時総会：14 時～14 時 40 分 

10 周年記念事業：15 時～16 時 

記念講演会：16 時～17 時 30 分 

  講師：天野耕太氏  

演題：「バランスパフォーマンスを通して平和のメッセージ」 

懇親会 18 時～20 時 

(2)新理事推薦 田村義明会員（茅野市）…総会において承認を得る 

 地域遺産部会 

・会員が参加出来るプログラム 

講演会  講師：井戸尻考古館 小松隆史館長…詳細は検討中    

 寺子屋部会 

・これからの取り組み 

2 月 20 日(木) 15 時より「ゆいわーく茅野」にて書き損じハガキの

集計 

 環境問題推進部会 

    ・諏訪地域の環境問題についての提言…子供が取り組める環境問題 

 ユネスコスクール推進部会 

    永明中学校のネスコスクール認定に至るまでのチャレンジ期間の動向 

広報部会 

・ユネスコ通信第 27 号発行について…3 月末発行 

２．その他 

・三役会   2 月 14 日(金) 17 時 30 分  

・次回理事会 2 月 20 日(木) 18 時 30 分 

 

第 11 回理事会(111 回) 2020 年 2 月 20 日(木) 18 時 30 分 

報 告 

・ユネスコ評議員会 1 月 18 日(土) 東京大手町…矢崎会長出席 

・信州 ESD 成果発表会 2 月 1 日(土) 信州大学…県内ユネスコスクール 15

校が発表。永明小学校からは降籏先生が「平和教育」について発表した。 

矢崎会長・田村副会長・窪田理事出席 

・ユネスコ協会便…理事にメールにて配信 

 ・「ゆいわーく茅野」登録申し込み 

 ・第 76 回日本ユネスコ運動 「全国大会 in 宇部」2020 年 7 月 4 日(土) 
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 議 事  

１．各部のこれからの取り組みについて 

本部会 

  ・定時総会について 5 月 16 日(土) 14 時～14 時 30 分 

    新理事の推薦：田村義明会員 

・10 周年記念式典 15 時～16 時 

・記念講演会 16 時～17 時 30 分 

・懇親会   18 時～20 時 

地域遺産部会 

  ・講演会 2 月 29 日(土) 10 時 ゆいわーく茅野 3 階 

     講師 井戸尻考古館館長 小松隆史氏 

     演題「日本遺産と井戸尻文化」 

      ＊理事は 9 時集合し準備を行う（役割分担を決めた）。 

寺子屋部会 

  ・2 月 20 日(木) 15 時より「書き損じハガキ」集計を行う 

  ・中間集計報告…かなりの成果が得られた旨報告された 

   まだ、未確認の所がある為、詳細は広報にて報告する。 

  ・感謝状を各地域担当者に渡し学校に持参 

  環境問題推進部会 

  ・諏訪地域の環境問題について提言…子どもが取り組める環境問題等 

  ユネスコスクール推進部会 

  ・永明中の動向…チャレンジ期間継続中 

 広報部会 

  ・ユネスコ通信第 27 号発行について 

   編集委員会…2 月 18 日・3 月 10 日・3 月 24 日 開催 

２．その他 

・三役会    3 月 13 日(金) 17 時 30 分  

・次回理事会  3 月 19 日(木) 18 時 30 分 

 

第 12 回理事会(112 回) 2020 年 3 月 19 日(木) 18 時 30 分 

報 告 

・2 月 29 日(土)に予定していた地域遺産部会主催の講演会を延期とした 

  ・中部東ブロック磐田大会報告書受領 

 ・「日本ユネスコ運動全国大会 in 宇部」7 月 4 日・5 日 締め切り 5 月 8 日 

 議 事  

１．各部のこれからの取り組みについて 

本部会 

  新型コロナウイルスによる今後の対策 

(1) 定時総会開催の可否 

   ・会員全体の総会は中止とし、書面議決とすることに決めた 
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   ・会員に主旨説明を行い委任状の提出をお願いする 

   ・すでに来賓出席者に提出済みの出席依頼文を取り下げる 

 (2)10 周年記念式典の可否 

   ・本年度は取りやめとし、次年度に執り行う事に決めた 

   ・10 周年記念誌発行も次年度とする 

  ＊事務局より、次回理事会までに本年度の事業報告・次年度の事業計 

画の提出を依頼した。 

 地域遺産部会 

  ・本年度計画した講演会は次年度に計画する 

寺子屋部会 

    ・書き損じハガキ集計（別紙）の報告 

    ・新型コロナの影響で反省会が中止となった為、書面にて報告する 

   環境問題推進部会 

    ・3 月に予定されていた「河川・道路アダプト活動報告」会議は中止

となった（新型コロナ流行の為） 

ユネスコスクール推進部会 

・新年度に活動予定 

広報部会 

  ・第 3 回編集部会：3 月 24 日(火) 15 時 30 分 

会 計 

 ・本年度の会計を〆るにあたり未請求があったら申し出て欲しい 

 ・会計監査：4 月 2 日(木) 16 時 「ゆいわーく茅野」 

２．新入会員 田中桜佳
た な か は る か

 諏訪東京理科大 3 年 茅野市  承認  

３．その他 

・三役会   4 月 2 日(木)17 時 30 分  

・次回理事会 4 月 7 日(火)18 時 30 分 

定時総会及び１０周年記念式典の中止について 

陽春の候、会員の皆さまにおかれましては益々ご清祥のこととお喜び申し上げます。  

日頃は本協会の活動にご理解ご協力賜り厚く御礼申し上げます。  

さて、５月１６日（土）に予定しておりました２０２０年度定時総会及び「ユネスコ

協会１０周年記念式典」につきまして、新型コロナウイルス感染が拡大している状況下、

国の「新型コロナウイルス感染症対策の基本方針」の意向を受け、理事会で検討した結

果、中止させていただくことになりましたのでご了承ください。  

 なお、定時総会につきましては議案書を事前に送付、委任状による書面議決という方

法で実施いたします。１０周年記念事業につきましては、来年度に実施することに致し

ました。 

ご理解、ご了承のほどよろしくお願いいたします。 


